



Domingo, 20 de julio de 2025

Ministerio de Defensa Nacional

	<p>@DefensaEc ¡MANTA AMANECE EN CALMA POR PRESENCIA DEL BLOQUE DE SEGURIDAD! 🇪🇨</p> <p>➡ Como parte del refuerzo a la seguridad en la provincia, el día de ayer se integró más personal militar para intensificar las operaciones en la ciudad de Manta y Portoviejo, con el objetivo de velar por la tranquilidad de las familias. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc CERCANÍA Y PRESENCIA COMO ESTRATEGIA MILITAR! 🇪🇨</p> <p>➡ El Gobierno Nacional, a través del Ministerio de Defensa, continúa fortaleciendo el bienestar del personal militar con la entrega de 160 nuevos dormitorios en la provincia de #Esmeraldas. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc ¡TU INFORMACIÓN ES CLAVE! 🇪🇨</p> <p>➡ Si conoces sobre actividades ilícitas, llama a la LÍNEA 131 del Plan de Recompensas y denuncia de forma segura y anónima delitos como: 🇪🇨</p> <ul style="list-style-type: none"> ✅ Tráfico de drogas ✅ Secuestro y extorsión ✅ Contrabando de armas o combustibles ✅ Minería ilegal ✅ Trata de personas ✅ Presencia de grupos armados ilegales. Ver más

Seguridad y Defensa

	<p>Primicias. El Bloque de Seguridad se desplegó en Manabí por el incremento de la violencia tras la captura de 'Fito'. Las Fuerzas Armadas de Ecuador desplegaron 2.000 militares en Manabí tras registrarse, al menos, quince asesinatos en 12 horas, en un repunte de violencia atribuido a un enfrentamiento entre Los Choneros y Los Lobos, las dos bandas criminales más poderosas del país, a raíz de la captura del narcotraficante José Adolfo Macías Villamar, alias 'Fito', capo del primer grupo. Ver más</p>
	<p>Teleamazonas. Incrementa personal en el Bloque de Seguridad en Manabí y se reducen las muertes violentas. Las Fuerzas Armadas de Ecuador desplegaron 2 000 militares en la provincia de Manabí tras registrarse al menos 15 asesinatos en doce horas. Según las autoridades, el despliegue militar redujo las muertes violentas hasta este sábado 19 de julio del 2025. "Se intensifica la presencia del Bloque de Seguridad (formado por las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional) en los sectores conflictivos, accesos viales, puertos, barrios y zonas comerciales", informó el Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas. Ver más</p>

Domingo, 20 de julio de 2025



Revista Vistazo. Decomisan explosivos valorados en 40 mil dólares en Ponce Enríquez, que iban a usarse en la minería ilegal. En una operación ejecutada por el Ejército Ecuatoriano en el cantón Camilo Ponce Enríquez, provincia del Azuay, se logró el decomiso de explosivos valorados en 40 mil dólares, presuntamente destinados a actividades de minería ilegal en la zona. El operativo se desplegó con apoyo de vigilancia aérea en el sector Santa Martha, donde se intervino una camioneta que trasladaba el material sin documentos habilitantes para su movilización o comercialización. [Ver más](#)



El Universo. Alias 'Toñito', sobrino de 'Fito', entre los cabecillas identificados por masacres en Manta. La Policía identificó a alias Trance y alias el Gringo, de Los Lobos, junto con alias Toñito y alias Pelado Danny, de Los Choneros, como responsables de la ola de violencia que deja veinte muertos en Manta en solo dos días. Según el comandante Pablo Dávila, estos cuatro lideran las operaciones armadas detrás de los atentados. "Los estamos buscando y los vamos a encontrar; ya están identificados", afirmó Dávila. [Ver más](#)



Expreso. Reformar sin depurar: el riesgo del nuevo modelo carcelario ecuatoriano. El plan contempla el reemplazo del personal civil del Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Privadas de Libertad (SNAI) por exmilitares y expolicías, la construcción de nuevas cárceles de máxima seguridad y reformas legales que permitan la reintegración de uniformados retirados sin afectar sus pensiones.

El abogado penalista Julio Cueva considera viable la incorporación de agentes en servicio pasivo, pero advierte sobre la necesidad de filtros rigurosos: "Es vital realizar pruebas de confianza, evaluaciones psicológicas, psiquiátricas, de polígrafo y análisis de antecedentes. No solo para quienes ya están, sino para quienes van a ingresar. Debe ser sumamente estricto". [Ver más](#)



Expreso. Masacre en Playas: Once muertos, incluido el hijo de un concejal. Una escena de terror. Un ataque armado en una sala de billar del barrio Santa Isabel dejó aproximadamente once personas muertas la tarde de este sábado 19 de julio. Entre las víctimas estaría Carlos Yagual Carrillo, hijo del propietario de Radio Costa de Playas, Carlos Yagual Reinoso. También habría fallecido el yerno del radiodifusor. [Ver más](#)



Tras año y medio de seguimiento policial, cayó una banda que fabricaba armas en Chimbo: así era su operación. En 2007, los armeros artesanales agremiados y que tenían permisos otorgados por las Fuerzas Armadas (FF.AA.) firmaron un acuerdo con el Gobierno para reemplazar la producción de armas por mobiliario educativo, hospitalario y de oficina. Aunque ese programa no dio resultado. Para 2010, según datos de la Policía Nacional reportados a medios en esa época, el 76% de las armas de fuego que se decomisaban en el país eran de fabricación artesanal. Principalmente revólveres, carabinas y escopetas fabricadas en Chimbo. [Ver más](#)

Domingo, 20 de julio de 2025



Expreso. Con Fito fuera ¿quién manda ahora? Así se redistribuye el poder criminal en Ecuador.

Según el Departamento de Justicia de Estados Unidos, lideraba una red transnacional con vínculos con el Cartel de Sinaloa, capaz de movilizar toneladas de droga hacia Norteamérica y Europa. La salida de Fito del país no solo representa un golpe simbólico al crimen organizado, sino que también reconfigura el equilibrio de poder entre las bandas criminales. [Ver más](#)

Coyuntura



Ecuavisa. Caso Triple A: Juez llama a juicio a Aquiles Álvarez y otros por presunta distribución ilegal de combustible. Con respecto al pedido de prisión preventiva que hizo la Fiscalía, el magistrado no la consideró idónea. En cambio, reiteró a Aquiles Álvarez que sí debe ponerse un grillete electrónico, como se dispuso inicialmente en la audiencia de formulación de cargos. Andrade enfatizó que debe cumplir con esta medida inmediatamente. [Ver más](#)



Ecuavisa. Byron Franco fue designado como secretario de Inversiones Público Privadas, entidad que podría desaparecer. Daniel Noboa designó a Byron Franco Tutiven como nuevo secretario de Inversiones Público Privadas (SIPP) ayer viernes 18 de julio.

Él se desempeñaba como gerente de la Autoridad Portuaria de Manta desde marzo de 2024. Así, la entidad que tiene el objetivo de incrementar los niveles de inversión privada en el desarrollo de infraestructura y servicios públicos vuelve a tener autoridad después de 25 días, tras la renuncia de Pablo José Cevallos. [Ver más](#)



Expreso. ¿Gobernar a punta de atajos? Noboa y el peligro de legislar sin debate. En este nuevo periodo presidencial, Daniel Noboa Azín se ha caracterizado por el envío de varios proyectos de ley económicos urgentes a la Asamblea Nacional. Sin embargo, estas iniciativas legales han sido marcadas por numerosas demandas de inconstitucionalidad. Para el politólogo, la ley de Inteligencia, de Solidaridad y de Integridad Pública "son instrumentos que les permitirá, ojalá, combatir al crimen organizado, pero la intención del Ejecutivo es tener un marco normativo fuerte que le permita tener muchísima concentración de poder". [Ver más](#)



Este es el cronograma para el restablecimiento del agua potable en el sur de Quito, "si el clima no cambia". La tarde de este sábado 19 de julio de 2025, el alcalde de Quito, Pabel Muñoz, anunció en un video publicado en redes sociales que los trabajos de instalación de la nueva tubería están por concluir y dijo que el restablecimiento del servicio podría iniciar el lunes 21 de julio, a las 11:00, "si el clima no cambia". [Ver más](#)



Domingo, 20 de julio de 2025



¿Cómo será Guayaquil en 2050? Estos proyectos lo visualizan. Para esto, Carlos Masabanda Torres propone un Metro que una, en su primera fase, al sur y norte, a través de 15 estaciones. “En Guayaquil, el 70 % de la gente se mueve en transporte público. ¿Eso qué implica? Que nosotros tenemos una gran potencialidad y un gran mercado para poder generar un proyecto como un metro”, asegura este arquitecto a EXPRESO. A través de su canal Plan Masa, en la plataforma de YouTube, él muestra detalles de cómo podría ser la obra. Nacería a la altura del Puerto Marítimo, en el sur, y a lo largo de avenidas como 25 de Julio, pasaría por el centro. Luego se conectaría con el norte, por la avenida de las Américas, hasta llegar a la avenida Narcisca. [Ver más](#)

Opinión

**@ladataecu**

#Opinión ¡Manta no está sola ni lo estará jamás! El Estado actúa con fuerza y sin tregua.

Manta no está sola ni lo estará jamás. Así lo ha ratificado el Gobierno Nacional con acciones contundentes y una presencia masiva de la fuerza pública. Más de 2.500 policías han sido desplegados en puntos estratégicos de la ciudad para garantizar la seguridad de los ciudadanos y devolver la paz a las calles. [Ver más](#)



El Universo. Walter Spurrier Baquerizo. Equilibrio precario. Vivimos una crisis de seguridad. Las fuerzas armadas y la policía tendrán mayor libertad para reprimir la delincuencia. La RC5 y el narcotráfico pueden influir en jueces. El nuevo marco legal le permitirá a DNA sacar a jueces que siguen consignas de grupos que liberan a los criminales con “medidas sustitutivas” tan pronto son apresados. [Ver más](#)



El Universo. El blindaje es otro termómetro social. El AutoShow 2025, no solo ofertó vehículos sino accesorios y servicios. Entre ellos estaban las empresas que ofrecen blindaje, una opción de protección en medio de la violencia por la que Ecuador fue declarado en conflicto armado interno en enero de 2024 y el pasado 16 de julio con el decreto 55 el Ejecutivo lo ratificó. El interés por el blindaje es un termómetro de la percepción de inseguridad que existe en el Ecuador. Mientras, el decreto establece que la persistencia del conflicto armado se basa en la concurrencia de dos criterios: la organización estructurada de los grupos armados y la intensidad de la violencia. [Ver más](#)



La Hora. Oposición líquida. Un buen Gobierno requiere de una oposición lúcida, eficaz y con propuestas coherentes ante problemas cotidianos urgentes: escasez de medicinas, crisis de inseguridad, desempleo, colapso de la justicia, masacres narco, extradición de presos, falta de agua, entre otros. Una sociedad líquida se refiere a una conducta volátil, de riesgo, con instituciones frágiles y mucha incertidumbre. Sin embargo, en Ecuador, el oficialismo no tiene acción antagónica ni contradicción de ideas creativas. Las fuerzas políticas no logran comprender o asimilar los cambios políticos ni el momento de depuración que vive el país. [Ver más](#)



Domingo, 20 de julio de 2025

	<p>Expreso. Fausto Ortiz No alcanza para alegrar el día. Aunque los indicadores mejoran, no hay cómo dejar a un lado que la población crece al 1,5 % anual y la economía 1 % promedio en los dos últimos años. Con ese ritmo, no hay alegría suficiente que disimule la falta de oportunidades que hace crisis en temas de seguridad. La política económica debe abandonar cualquier celebración prematura y concentrarse en construir un entorno que busque crear empleo sostenible. Ver más</p>
	<p>Expreso. Editorial La vialidad no espera. El Gobierno central no puede seguir eludiendo su responsabilidad frente al desastre vial que atraviesa el país. Las carreteras de la Costa, la Sierra y el Oriente no están deterioradas únicamente por las lluvias o los deslizamientos, sino principalmente por años de abandono y falta de mantenimiento. Resulta inaceptable que comunidades enteras sigan aisladas y que solo reciban soluciones parches. La parálisis vial no solo complica la movilidad ciudadana, sino que asfixia la producción y frena el desarrollo nacional. Ver más</p>
	<p>Expreso. Cartas de lectores Ecuador, potencia minera. La minería podría representar en los próximos cinco años entre el 20 % y 25 % del PIB de las provincias donde se encuentran los proyectos. El empleo generado crecería entre 4 a 5 veces más que en el resto del país, y las remuneraciones podrían estar entre 2 a 3 veces por encima del promedio nacional. Sin embargo, la minería enfrenta desafíos importantes, como la oposición de algunas comunidades que la ven como contaminante, cuando realmente los señalamientos deben dirigirse a la minería ilegal. Esta última está ligada a la inseguridad ciudadana y a diversos delitos, transformando esas zonas en 'localidades fallidas', donde no se respetan leyes ni autoridades. Ver más</p>
	<p>Expreso. Cartas de lectores ¿Cuál es nuestro proyecto de país? Antes enseñaban a ser competitivos, a tratar de ser los mejores, y a eso le achacaron guerras, inequidades, desigualdades sociales. A ser ecológicos, a divinizar la ancestralidad, a tratar a las mascotas como personas, a los adictos como enfermos, a los delincuentes/asesinos como víctimas de la sociedad. Nos hablan de ser solidarios, de compartir, de igualdad de oportunidades y de un sinnúmero de cosas bellas y buenas intenciones. Pero las guerras continúan, los viciosos y delincuentes/asesinos se incrementan. Nos queda la amargura de tener derecho a una salud estatal que no existe, a una cuota de educación universitaria insuficiente y a una educación secundaria muy deficiente. Ver más</p>
<p>EXTRA</p>	<p>Extra. Editorial: El país al revés. En esta realidad torcida, el esfuerzo y el sacrificio ya no son garantía de nada. Si no tienes dinero para una coima, seguirás en la fila de espera. Si no tienes padrino, mejor ni insistas. Y lo más grave, quienes deberían dar el ejemplo, autoridades y políticos, son justamente los abanderados del apadrinamiento. Mientras tanto, la sociedad parece dormida. Cada día la vida vale menos, y todo se vuelve más indiferente. Si seguimos en esta dirección, sin darnos cuenta, estaremos presionando el botón que pone fin a todo. Ver más</p>



Domingo, 20 de julio de 2025

Radio y Televisión

	<p>Teleamazonas. Efectivos policiales y militares fueron movilizados a Manta. Mención Ministerio de Defensa. 19-julio-2025</p>
	<p>Teleamazonas. UNASE de la Policía rescataron a una mujer en la Parroquia Progreso. Mención FFAA. 19-julio-2025</p>
	<p>Teleamazonas. Incautación de droga en Ecuador aumentó en un 500% en los últimos años. 19-julio-2025</p>
	<p>Teleamazonas. Erik Prince regresó a Ecuador para capacitar a la Fuerza Pública. 19-julio-2025</p>
	<p>Teleamazonas. Masacre en un billar en General Villamil Playas. Mención militares. 19-julio-2025</p>